
(Decreto Municipal nº 3918 de 29 de maio de 2002)
Ata da Assembleia Geral Ordinária da Comissão Municipal de Prevenção e Erradica-

ção de Trabalho Infantil do Município de Santos – CM-PETI e Comissão de Enfrenta-

mento a Violência e Exploração Sexual - CEVISS. Ao vigésimo primeiro dia do mês

de novembro de dois mil e dezenove, às oito horas e trinta minutos, na Casa de Par-

ticipação Comunitária, localizada na Rua XV de novembro, nº 183, Centro/Santos ,

com a presença dos integrantes da Comissão, cujas assinaturas constam em lista de pre-

sença que faz parte desta ata. Pauta 01. Leitura e Aprovação das Atas da CEVISS e

CMPETI. Ambas as atas lidas e aprovadas –.  Pauta 02. Proposta Apresentação da

nova coordenação da CEVISS. Sra. Raquel Cuellar solicita colaboração de todos para

haver sucesso nos trabalhos da comissão. Sugere que os membros tragam para a próxi -

ma reunião sugestões para compor em coletivo um calendário para as ações de 2020. A

Sra. Maria Clara - Técnica de Referência do PETI/SEDS sugere que as ações das duas

comissões sejam paralelas e em conjunto. Sra. Margaret da SEDS – coloca que devería-

mos rever o Plano da Municipal da CEVISS, retomar as ações que não se finalizaram, fa-

zer um balanço das ações. Pauta 03. Informes da Coordenação da CEVISS.  Sra. Tais

Aguiar – realizou uma breve contextualização sobre a uma reunião extraordinária sobre o

PAIVAS que ocorreu em agosto na Estação da Cidadania e sugere que a Saúde Mental

apresente brevemente para todos o PAIVAS.  A Sra. Margarete coloca que seria importan-

te definir o fluxo, alegando que a Saúde tem um fluxo, há uma resolução normativa com

outro fluxo, e que precisa retomar os combinados da reunião extraordinária. A Sra. Maria

Clara solicita a ata desta reunião.  Sra. Tais discorreu sobre o fluxo determinado anterior-

mente e questiona alguns procedimentos adotados pelo atendimento do equipamento. A

Sra. Christiane Andréa – (SEDUC) secretaria da CEVISS relembra que durante o monito-

ramento dos casos que atendeu nas escolas descobriu que o PAIVAS não atendia crian-

ças, como estava descrito na cartilha do fluxo de atendimento. Sra. Sandra Santos reforça

que toda a rede deve se comprometer com o fluxo. A Sra. Clara ressaltou que os equipa-

mentos descritos na cartilha estão desatualizados. A Sra. Suzette Faustino sugere que se

leia as atas anteriores e se resolva os casos pendentes de violência. Pauta 03. Assuntos

gerais. Sra. Raquel Cuellar informa sobre o evento que acontecerá no dia 26/11/2019,

(das 8:00 as 17:30 hs.) na UNIFESP sobre Tráfico de Mulheres na Baixada Santista. Sra.

Christiane Andréa ressalta a importância de todos comparecerem principalmente quem

trabalha com violência e o empenho do grupo do Tráfico de Mulheres. Encaminhamen-

tos: 1) Sra. Raquel Cuellar irá solicitar a Saúde Mental a apresentação sucinta do PAIVAS

para a próxima reunião, já com as devolutivas solicitadas na reunião anterior; 2) Solicitará

a ata da reunião extraordinária a Sra. Nathália para se interar das tratativas; 3) Raquel,

1
2
1

2

3

4

5

6

7

8

9

10

11

12

13

14

15

16

17

18

19

20

21

22

23

24

25

26

27

28

29

30

31

32

33

34

35
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Maria Clara e Christiane irão elaborar pré-calendário de 2020 que será construído coleti-

vamente com o grupo. Pauta 01. Monitoramento do Plano Municipal da CMPETI. Sra.

Maria Clara informa que encaminhou no dia 07/10 um oficio da comissão para a SEDS

questionando o não cumprimento da meta1, ação 1e 2 do plano;  que diz assegurar a

equipe de rua especifica para abordar crianças e adolescentes em situação de trabalho

infantil com estrutura necessária e execução do serviço (dois veículos), equipe de traba-

lho 24 horas nas ruas. Dessa meta tinham duas ações: ampliar horário e equipe de abor-

dagem e criar equipe específica de abordagem criança para identificar crianças e adoles-

centes em situação de exploração sexual. Uma meta que tem como responsável Secreta-

ria de Desenvolvimento Social e corresponsável Secretaria de Saúde e Educação. Clara

relata que recebemos uma resposta, porém por conta do avanço do horário, não foi possí-

vel fazer a leitura da mesma. Pauta 02. Leitura da resposta da SEDS. Sra. Christiane

fez a leitura da resposta da SEDS assinada pela Sra. Rosana Gomes – chefe de departa-

mento da proteção especial que encontra- se em anexo. Sra. Clara esclarece que a su-

gestão da  SEDS é que se busque recursos do fundo. Sra. Raquel questiona se o CMDCA

não poderá levar essa questão em instancias superior. Porém a representante do órgão

não se encontra presente na reunião. Se faz necessário se solicitar a presença do repre-

sentante do CMDCA. Encaminhamentos: 1) Encaminhar ofício de resposta da SEDS, no

que diz respeito ao não cumprimento da meta 1 à diretoria do CMDCA a fim de discutir so-

bre a possibilidade do aporte financeiro, utilizando o fundo municipal do c.a ou sugestões

de outras providencias para o cumprimento da meta; 2) Sugestão de reunião para discutir

o fluxo de encaminhamento dos casos de violação de direitos: 12/12/2019 as 10 horas.

Oficiar CTA, SEDS E CMDCA; 3) Reiterar ofícios 06/2019 (aguardando técnico), 07/2019

(diagnóstico),  05/02019 (dados da abordagem execução direta),  todos para SEDS,  4)

Reunião com o Paulo e Alessandra Ministério da Economia -  Agendar objetivo: iniciar

conversa sobre a cota alternativa; 5) Maria Clara irá ao MP a fim de obter informações so-

bre  os  desdobramentos  ocorridos,  após  o  encaminhamento  dos  dados  solicitados

(Maio/2019);  6) Conversar com a Suzette acerca do oficio a ser encaminhado à Câmara,

sinalizando a necessidade do aumento do orçamento da SEDS. Além disso, pontuar o as-

sunto na diretoria executiva, a fim de verificar a necessidade de pautar o assunto na próxi-

ma assembleia do CMDCA; 7) Maria Clara trará devolutiva do Conselho Tutelar sobre os

casos de trabalho infantil, pois segundo a conselheira Roselaine as listas mensais não es-

tão chegando ao Conselho do Centro; 8) Agendar reunião com entidades qualificadoras a

fim de aproximá-las dos espaços de discussão; 9) Levar para diretoria executiva do CMD-

CA o diagnóstico de que apenas 04 entidades qualificadoras responderam com os dados

solicitados anteriormente. Verificar se há possibilidade de garantir que esses dados sejam
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encaminhados. Pauta 05. Ata da próxima assembleia. 1) Monitoramento do Plano Muni-

cipal de Prevenção e Erradicação do Trabalho Infantil: Eixo 1, meta C; ação 1 à 5; 2)

Apresentação da proposta do calendário de ações CMPETI e CEVISS do ano de 2020; 3)

Devolutiva dos encaminhamentos do mês anterior; 4) Assuntos gerais; 5) Relatos da coor-

denação.  Ausências justificadas: Flávia Rios – representante da OAB e Rose Gama,

Conselheira Tutelar da Zona Central. E sem mais nada a falar encerra-se a reunião. 

Raquel Cuellar do Nascimento        Maria Clara de Castro Gonçalves

Coordenadora da CEVISS                                            Coordenadora da CMPETI

      

Christiane Andréa 

Secretaria da CEVISS e CMPETI
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